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C’EST une immense consolation de savoir 
que l’Eternel veut accorder la branche de 

salut indistinctement à tous les humains. Mais 
évidemment, pour recevoir le salut, les disposi-
tions du cœur jouent un rôle essentiel. Si nous 
sommes bien disposés, le salut est pour nous 
une grâce admirable, merveilleuse, et nous 
comprenons peu à peu les voies de l’Eternel.

Les humains en général ne saisissent pas 
du tout les voies divines, ils ont cependant 
de nombreuses religions, de la sagesse, de la 
science, mais tout cela n’est qu’une misérable 
contrefaçon de ce qui est véritable. Il est donc 
indispensable de nous pénétrer de cette vérité 
et d’extirper de notre cœur tout ce qui nous 
empêche de recevoir les dons de Dieu.

Il faut que notre cœur soit un terrain favo-
rable, comme la parabole du semeur nous le 
montre, car la bonne semence ne peut croître 
que dans un sol bien préparé. Dans les autres 
terroirs, la semence arrive à lever et même 
à prospérer un certain temps, mais ensuite 
la plante s’étiole, parce qu’il y a trop peu de 
terre et trop de cailloux. Autrement dit, il y a 
trop peu de bonne volonté, d’estime, et trop de 
distractions, de pensées du monde.

Nous sommes tous plus ou moins logés à la 
même enseigne. Nous avons encore bien des 
distractions, nos habitudes illégales jouent aussi 
un rôle très important dans notre vie, ce qui 
montre qu’il y a beaucoup de pierres à enlever, 
beaucoup d’épines à arracher de notre cœur. 
Il s’agit donc de tracer devant nous des voies 
droites, de purifier notre cœur et nos mains, 
comme il est écrit : «Purifiez-vous, vous qui 
portez les vases de l’Eternel.»

Quand on examine la situation de près, on 
constate encore au sein de la famille de la foi 
des jalousies, des inimitiés, des querelles, etc., 
ce qui prouve que le terrain n’est pas encore 
préparé. Le résultat satisfaisant et définitif ne 
pourra pas être obtenu si l’on ne fait pas le néces-
saire, si l’on ne purifie pas son cœur. Heureux 
ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu, 
déclare notre cher Sauveur. Pour voir Dieu, il 
faut développer une sensibilité véritable.

Or, si nous voulons être sincères et honnêtes 
envers nous-mêmes, pouvons-nous dire que 
nous avons toujours le sentiment que l’Eternel 
nous entend, nous écoute, qu’Il est près de nous 
par la puissance de son fluide vital? Ce n’est 
certainement pas encore le cas à cause de nos 
distractions; par conséquent, nous ne voyons 
pas encore Dieu et ne pouvons pas le discer-
ner. Nous pourrions cependant tous réaliser sa 
communion, sa présence, mais pour cela il y 
a évidemment beaucoup d’idoles à mettre de 
côté.

Le bon combat de la foi doit être envisagé, 
afin d’extirper de notre âme les sentiments 
illégaux. Si nous gagnons la bataille contre nos 
anciennes habitudes, c’est un succès complet, 
une victoire entière, qui est plus grande que 
celles des plus illustres généraux ayant existé 
sur la terre. Par contre, si nous lâchons prise, 
nous serons misérablement battus. Il ne tient 
qu’à nous de réussir. Pour posséder la foi, nous 
ne devons pas être distraits, ni hypocrites, ne 
pas nous tromper par de faux raisonnements, 
mais nous efforcer d’être sincères avec l’aide 
du Seigneur, en luttant pour vaincre nos habi-
tudes, notre caractère.

Nous sommes placés devant une œuvre 
grandiose dans laquelle, après avoir combattu 
le bon combat de la foi pour le haut appel, 
nous pouvons être définitivement vainqueurs et 
hériter l’immortalité de la nature divine. Mais 
nous ne saisissons pas toujours l’importance de 
l’appel; nous le comprenons seulement dans 
la mesure où nous faisons les pas nécessaires 
pour permettre l’influence de la grâce divine 
de faire son œuvre en nous.

Les voies divines sont admirables, certaines, 
elles ne laissent place à aucun aléa. Si nous les 
suivons, nous ne craignons plus que Dieu ne 
nous protège pas ou nous oublie, la bénédiction 
se manifeste automatiquement. Quand nous 
ouvrons complètement notre cœur, la puissance 
de la grâce divine descend sur nous. Pour la 
ressentir, il faut désirer sincèrement exécuter 
le programme divin.

Les autorités de ce monde et ceux qu’elles 
conduisent ne sont pas du tout désireux de 
suivre cette voie. Ils y sont au contraire tout à 
fait opposés et combattent avec acharnement 
les enfants de Dieu. Aussi, nous pouvons répé-
ter ces paroles du Psalmiste dans son Psaume 
2: «Pourquoi ce tumulte parmi les nations, ces 
vaines pensées parmi les peuples? Pourquoi se 
liguent-ils contre ton oint?» Les chaînes de ces 
autorités seront bientôt brisées par l’accomplis-
sement du plan divin.

Nous sommes profondément heureux d’ouvrir 
notre cœur à la grâce divine et de développer 
la foi. Sinon la circulation de l’esprit de Dieu ne 
peut pas s’établir dans notre âme. Nous pouvons 
endurcir notre cœur ou l’attendrir, suivant notre 
ligne de conduite. Rien n’endurcit autant notre 
cœur que de connaître la vérité et de ne pas 
la vivre, nous devenons ainsi des gens reli- 
gieux.

Il y a des personnes qui après avoir fait par-
tie de la famille et connu la vérité, se sont en-
suite à nouveau complètement égarées jusqu’à 
s’associer à une œuvre proclamant les tourments 
éternels. Quelle dégringolade! Savoir faire le 

bien et ne pas le faire, cela durcit le cœur. Et 
quand le cœur est dur, la semence qui y tombe 
ne peut pas pénétrer profondément, elle est 
immédiatement ramassée par les oiseaux du 
ciel. On peut donc bien se rendre compte qu’il 
faut tenir le terrain de son cœur au propre pour 
recevoir journellement la semence et produire 
des fruits. Ceux-ci sont le résultat de notre 
association à l’œuvre grandiose de notre cher 
Sauveur, étant heureux d’y avoir une petite 
part et de considérer les voies divines au- 
dessus de tout.

Esaü, le frère de Jacob, a vendu son droit 
d’aînesse pour un potage de lentilles; d’autres à 
leur tour le vendent pour une impression, pour 
une préférence, pour un honneur, pour une 
personne ou un objet qu’ils aiment davantage 
que l’Eternel. Nous devons être fidèles aux 
principes, réaliser la droiture indispensable, 
afin que la foi puisse croître dans notre cœur. 
En examinant les étapes parcourues depuis le 
moment où nous étions dans l’obscurité, ayant la 
pensée de l’immortalité de l’âme, des tourments 
éternels, des punitions et de la vengeance de 
Dieu, nous voyons combien d’écailles nous sont 
déjà tombées des yeux.

La lumière aimable et puissante apportée par 
nos publications nous conduit insensiblement 
dans la vérité. Nous sommes dès lors complè-
tement consolés. Lorsque la vérité agit, elle 
fait sur notre âme une impression profonde et 
favorable qui nous attendrit, nous rapproche de 
l’Eternel, nous devenons alors plus affectueux, 
plus tendres. C’est une préparation du terroir 
de notre cœur pour nous rendre capables de 
recevoir la précieuse bénédiction, la semence 
divine. Il s’agit donc de tenir notre cœur au 
propre pour que la bénédiction subsiste et 
que la foi progresse, devienne plus puissante, 
plus pénétrante, et produise en nous des fruits 
magnifiques.

L’Eternel dirige toutes choses pour le bien de 
ceux qui l’aiment; Il nous fait passer par l’expé-
rience. C’est dans ce but qu’Il nous a donné des 
stations où nous nous exerçons à marcher dans 
la bonne voie et à vivre pour le bien d’autrui, 
en travaillant avec zèle pour distribuer gra-
tuitement à notre prochain. Peu de personnes 
actuellement sont capables de comprendre le 
désintéressement qui nous anime. Il en a déjà 
été de même du temps de notre cher Sauveur. 
Que d’efforts l’adversaire a faits pour s’opposer 
au Seigneur quand il donnait son témoignage!

Le Seigneur Jésus guérissait les malades, don-
nait libéralement, il était aimable, affectueux. 
Les scribes, les pharisiens l’ont calomnié, allant 
jusqu’à dire qu’il était un imposteur, un men-
teur; on l’a chargé de toutes sortes de vilenies. 

La faveur d’être enseigné de Dieu
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C’était bien le combat des ténèbres contre la 
lumière, comme de nos jours.

Nous sommes aimablement invités à faire 
des progrès, à réaliser une véritable avance 
dans le changement des sentiments de notre 
cœur. Pour atteindre ce résultat, il faut obser-
ver une discipline stricte, et cela par amour. 
Nous ne devons donc pas nous fâcher contre 
ceux qui n’obéissent pas, mais les entourer de 
notre affection, tout en les mettant en garde 
que tout marque dans leur cerveau et que rien 
ne se perd.

Notre cerveau est semblable à une caisse 
enregistreuse, il s’agit par conséquent de nous 
observer pour n’enregistrer que les bonnes 
choses. Ce qui doit marquer en nous, c’est 
la puissance de la grâce divine, la véritable 
reconnaissance que nous devons dévelop-
per pour tous les bienfaits de l’Eternel. Pour 
cela il faut les repasser sans cesse dans notre 
mémoire. Nous sommes dans une joie et un 
bonheur intenses quand nous pensons à tout ce 
que l’Eternel nous a donné, à sa bienveillance 
inlassable, et à sa bénédiction. Efforçons-nous 
donc de combattre le bon combat de la foi en 
respectant les principes légaux, pour sanctifier 
le Nom du Seigneur.

L’œuvre de l’Eternel progresse merveilleu-
sement sur la terre, malgré la grande opposi-
tion qui se manifeste. Au commencement de 
l’âge évangélique, un témoignage a été donné 
au milieu des païens par les disciples, mais 
l’adversaire a corrompu le cœur de certains 
d’entre eux, et ils ont formé une secte religieuse 
opposée à la vérité. Le petit troupeau fidèle 
ne se laisse séduire ni par les ruses, ni par les 
menaces de l’adversaire. Il a toujours été un 
mystère soigneusement caché, car il faut vivre 
intégralement les conditions de la vérité pour 
en faire partie.

Comme nous le lisons dans La Divine Révé-
lation, le petit troupeau n’a jamais rien eu à 
faire avec les grandes églises, ni de près, ni de 
loin; il était tout à fait à part. Du reste, ce n’était 
pas possible autrement, car aussitôt qu’on vou-
lait vivre la vérité, on était persécuté, comme 
l’apôtre Paul le dit à Timothée: «Tous ceux 
qui veulent vivre pieusement en Jésus-Christ 
seront persécutés.» Il en a toujours été ainsi, et 
de nos jours la même opposition se renouvelle, 
aussi nous n’en sommes pas du tout étonnés.

Nous sommes heureux de courir la course, 
d’aller de l’avant, de donner notre vie en bénis-
sant ceux qui nous maudissent, mais surtout 
ceux qui nous bénissent. L’essentiel est de 
savoir estimer ceux qui nous aident dans notre 
ministère, de les aimer, de les encourager pour 
l’avancement du Royaume par notre dévoue-
ment vécu. Voilà ce qui est le plus important. 
Quelle joie pour nous de suivre une voie aussi 
belle, aussi puissante, démonstrative et lumi-
neuse! Les enfants et même les insensés ne 
peuvent s’y égarer, tant elle est éblouissante.

Le plan divin est admirable, et l’Eternel lui-
même est aimable, tendre, bienveillant, plein 
d’amour et de miséricorde pour tous. Jamais Il 
n’exerce de représailles contre qui que ce soit. 
Le malfaiteur se punit lui-même en détruisant 
son organisme qui ne supporte que le bien, s’il 
commet le mal, il se punit donc lui-même. La 
loi de l’Eternel est sage, intelligente. Personne 
n’a besoin d’intervenir pour punir, la récolte 
du mal se manifeste automatiquement, mais 
les humains ne le savent pas. Si l’on apprenait 
déjà aux enfants qu’ils se font du mal en ne 
respectant pas les voies naturelles, ce serait 

une immense bénédiction et une protection 
pour eux, mais on encourage au contraire la 
pratique de l’égoïsme.

Les humains sont dans l’erreur, dans les 
ténèbres, parce qu’ils sont des égoïstes, aussi 
le résultat de leur ligne de conduite est affreux, 
ils se disputent, se jalousent, se font la guerre, 
se haïssent. Par contre, aussitôt qu’ils marchent 
dans le bon chemin, ils se comprennent aisé-
ment; celui qui ne sait pas encore, on le ren-
seigne aimablement, affectueusement.

Notre cher Sauveur vivait tout ce qu’il disait ; 
l’Eternel fait lui-même tout ce qu’Il nous recom-
mande et nous propose. Combien nous sommes 
donc heureux de connaître la vérité, de voir 
clair dans un monde d’erreurs et d’obscurité!

Quand on pense aux ténèbres qui existaient 
sur la terre et que le Seigneur Jésus a dissipées 
dans les cœurs disposés à recevoir quelques 
éléments de sa lumière admirable, donnée 
par le moyen de la foi, nous sommes vraiment 
enthousiasmés. Nous ressentons tout ce que 
représente la foi, dont la source ne vient pas 
de nous, mais de Dieu. Il s’agit donc de déve-
lopper cette foi pour apporter définitivement 
la bénédiction par la grâce divine.

L’Eternel est généreux, noble, bienveillant, Il 
n’éteint pas le lumignon qui fume, Il ne brise 
pas le roseau froissé. Quand un lumignon fume, 
cela prouve qu’il est en train de s’éteindre, 
mais l’Eternel ne le laisse pas s’éteindre, Il 
redresse le roseau froissé. Quelle consolation de 
ressentir sa bonté, sa tendresse! Nous sommes 
tous plus ou moins des lumignons qui fument, 
et c’est Lui qui nous ranime, nous donne la vie 
et la puissance par son esprit, pour que nous 
devenions capables de refléter sa lumière en 
vivant l’altruisme.

Pour vivre l’altruisme, il faut avoir la confiance 
que l’Eternel, nous aidera, comblera nos défi-
cits. J’ai eu continuellement l’occasion de me 
convaincre que l’Eternel n’abandonne jamais 
ses chers enfants, mais qu’Il les soutient, les 
conduit, les garde et fait toujours tout concou-
rir à leur bien, à leur bénédiction. L’Eternel 
accomplit des choses admirables avec les siens. 
L’œuvre la plus miraculeuse qu’Il entreprend 
avec ceux qui sont dociles, c’est de faire d’eux 
des héritiers de la nature divine pour le petit 
troupeau, et de la vie durable pour l’Armée 
de l’Eternel.

L’Eternel désire que nous acquérions le 
cœur candide d’un enfant qui espère en son 
Père céleste, qui lui est profondément attaché 
et veut faire ce qu’il a vu son Père faire, afin 
de se montrer digne de l’honneur immense et 
immérité qui lui est accordé par grâce et gran-
deur d’âme. Quelle faveur grandiose d’oser 
entrer dans la famille divine et d’avoir pour 
Père l’Eternel, de ressentir sa bienveillance, sa 
protection, sa bénédiction précieuse, son aide 
et sa sollicitude constantes!

C’est Lui qui nous conduit, nous soutient, Il 
est au gouvernail et, dans toutes nos difficul-
tés, Il nous délivre par sa main puissante. Il 
intervient toujours au moment propice, pour 
protéger son enfant et le sortir de l’épreuve. 
C’est l’expérience que j’ai toujours faite, et cela 
a merveilleusement affermi ma foi. Cependant, 
ce n’est rien encore en regard de ce que l’Eter-
nel nous a donné par nos diverses publications. 
La révélation de la vérité est en effet la grâce 
la plus excellente que nous ayons reçue pour 
arriver à connaître le caractère de l’Eternel en 
vivant son magnifique programme.

Les lumières grandioses contenues dans La 

Divine Révélation, dans Le Message à l’Huma-
nité et dans le volume La Vie Eternelle sont une 
nourriture qui peut nous rendre capables de 
réaliser tous les efforts et d’établir le Royaume 
de la justice, le Règne de notre cher Sauveur 
pour la bénédiction du monde entier.

Le Tout-Puissant nous conduit d’une manière 
admirable. Il nous tient par la main et nous 
donne tout ce qui nous est nécessaire pour 
atteindre le but; aussi devons-nous veiller à ne 
pas oublier ses nombreuses bienveillances, en 
disant continuellement du fond de notre cœur: 
«Mon âme, loue l’Eternel et n’oublie aucun de 
ses bienfaits».

Voilà ce que nous désirons envisager en 
demeurant dans un esprit de veille pour que 
l’adversaire ne puisse pas nous distraire et que 
la vision du Royaume soit toujours claire devant 
nos yeux. C’est ainsi que l’enthousiasme pour 
la Maison de l’Eternel nous animera sans cesse. 
Nous avons reçu grâces sur grâces de la part 
de l’Eternel. Il nous a fait ressentir son affection 
profonde et sa bénédiction glorieuse. Soyons 
donc à notre tour des enfants dociles et attachés 
à leur Père. Efforçons-nous d’aimer aussi, de 
pardonner, de consoler, de soutenir, d’encoura-
ger. Répandons sur notre entourage tout ce que 
nous avons reçu nous-mêmes comme tendresse 
et miséricorde, afin d’être des enfants de Dieu 
accomplis, capables d’apporter la bénédiction, 
la joie, la paix, la consolation.

L’Eternel désire nous faire devenir des téré-
binthes de la justice, une plantation servant à sa 
gloire. C’est un projet aimable au-delà de tout, 
mais qui a demandé la vie précieuse de notre 
cher Sauveur, afin d’ôter le péché du monde. 
Un jour, tous les hommes seront heureux, et 
ce sera la plus grande joie de l’Eternel et de 
l’Agneau de Dieu.

C’est également ma plus grande récompense 
de voir mes frères et sœurs progresser dans la 
foi, contents de l’éducation admirable que nous 
recevons à l’école de Christ. J’aime me réjouir 
avec les victoires qui sont remportées par les 
uns et les autres, comme fruit de leurs efforts 
sincères dans les voies divines.

Pour atteindre ce but grandiose, nous devons 
toujours nous souvenir que c’est par grâce que 
nous sommes sauvés, par le moyen de la foi. 
C’est un don de Dieu qui nous est fait pour 
devenir des altruistes véritables, des enfants 
de Dieu accomplis. C’est dans cette situation 
de cœur que nous rendrons gloire à notre mer-
veilleux Educateur. 
 ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫ 

Questions pour le changement
– du caractère –

Pour le dimanche 8 Septembre 2024

1. Manquons-nous d’estime et de bonne vo-
lonté pour faire fructifier la semence divine 
en nous?

2. Notre ligne de conduite attendrit-elle notre 
cœur ou l’endurcit-elle?

3. Sommes-nous en train de vendre notre droit 
d’aînesse pour un honneur, de l’argent, une 
personne?

4. Ne nous laissons-nous plus séduire par les 
ruses ou les menaces de l’adversaire?

5. Goûtons-nous assez la faveur d’entrer dans 
la famille divine et d’avoir l’Eternel comme 
Père?

6. Répandons-nous autour de nous ce que nous 
recevons de l’Eternel avec tant de largesse?


